

Resuelto— Así se le comunicará a la Unión Pan Americana, en su oficina de Washington, en contestación a su oficio-circular sobre la iniciativa acogida i recomendada por la Séptima Conferencia Americana celebrada en Montevideo.

Recordatorio.

El Presidente comunicó que — como se aproximaba el vencimiento, del plazo fijado por el art. 21 del reglamento para la recepción académica—les habia escrito a los dos académicos electos para informarles de ello i pedirles el envío de su discurso respectivo.

I el académico Rodríguez comunicó que el Lic. E. Rodríguez Demorizi, por exceso de trabajo en los últimos meses del año, veíase imposibilitado de cumplir en el plazo de seis meses la prescripción reglamentaria i solicitaba la prórroga concedida en el párrafo final del art. 22.

Resuelto. Concederle la prórroga de seis meses.

Elección de Correspondientes

Dió lectura el Presidente a cinco nóminas, desglosadas de la lista de candidatos para correspondientes extranjeros, tomada en consideración hace un año, e hizo mención de los títulos de varia índole que distinguen a cada uno de los candidados. También hizo constar que en tres de las nóminas, respectivamente, figuran los candidatos propuestos en la sesión anterior por el académico Rodríguez, tal como lo recordó el Presidente. Este sugirió, por último, que—con el concurso de la autorización escrita con la cual le facultan el académico Gómez Moya i el académico Logroño para unir el suyo res-

pectivo al voto del Presidente—procedía hacer la elección de los académicos correspondientes extranjeros;— i, a unanimidad de votos, fueron elegidos como consta enseguida.

Argentina.— Dr. Enrique de Gandía, Dr. Ricardo Rojas, Dr. Ricardo Levene, Dr. Rómulo D. Carbia, Dr. Arturo Capdevila.

Cuba.— Dr. Carlos Manuel de Céspedes i Quesada, Dr. Manuel Márquez Sterling, Dr. Fernando Ortiz, Dr. Emeterio S. Santovenia, D. Joaquín Llaverías.

México.— Dr. José Vasconcelos, Dr. Carlos Pereyra, Dr. Alfonso Reyes.

Uruguay.— Dr. Rafael J. Fosalba, Dr. Dardo Regules, Dr. Gustavo Gallinal.

Venezuela.— Dr. Vicente Dávila, Dr. José Ramón Ayala Duarte, Dr. Diego Carbonell, Dr. Vicente Lecuna, Dr. Luis Correa, Dr. Caracciolo Parra.

Iniciativa. El académico Rodríguez promovió un cambio de ideas en relación con el anunciado proyecto de colocar la caja de plomo, en donde se guardan los últimos restos del Descubridor, dentro de una urna de cristal; i con tal motivo propuso que, en la sesión de diciembre, se ocupase la Academia en el examen de ese proyecto en interés de concurrir a ilustrarlo con una opinión deliberada, como le cumple a la Academia de la Historia.

Así fué resuelto i con ello se cerró la sesión ordinaria de noviembre.

El Presidente
Fed. Henríquez i Carvajal

Emilio Tejera
Secretario int.

NOTICULAS

Eco simpático.

La Magna Asamblea Eucarística, reunida en Buenos Aires con enorme concurrencia, repercutió en Montevideo en ocasión de la visita del Delegado de la Santa Sede i de algunos prelados en viaje de regreso. En Montevideo el gentío fue, proporcionalmente a su población urbana, tan numeroso como en la metrópoli rioplatense. Abundaron las demostraciones de adhesión i de simpatía en la capital uruguaya al paso del Cardenal Piacelli, eminente purpurado, i hubo un diario

— **El Bien Público** — que lució sus mejores galas en una edición extraordinaria que forma un volumen de 240 páginas con mayor número de ilustraciones i no menor número de trabajos en prosa o en verso.

Un ejemplar de esa edición, nutrida i bella, fue enviada al Presidente de la Academia Dominicana de la Historia, como un regalo del espíritu, por una dama distinguida i su excelente amiga: la poetisa María Carmen Izcúa de Muñoz Ximenez. Las páginas del volumen son reveladoras de un hondo espíritu religioso. Entre ellas hai un himno de Sarah Bollo, un poema de M. Carmen Izcúa de Muñoz i una brillante prosa mística de Juana de Ibarbourou. Ese fino obsequio se destina a la Biblioteca de la Academia.

Heraldos de Paz.

Desde Ginebra — la ciudad suiza endonde se halla la sede de la Sociedad de las Naciones — difundió el radio sendos mensajes de paz i justicia articulados, con fervor cívico, por nueve miembros de la gran familia his-



pánica que abogaron por la solución, sin más egoísta demora, de la guerra fratricida que ha convertido el Chaco Boreal en un campo de muerte.

Madariaga por España; Céspedes por Cuba; Cantilo por Argentina; Cuervo Márquez por Colombia; Tudela por Perú; Rivas Vicuña por Chile; Guani por Uruguay; Zaldumbide por Ecuador; i Zumeta por Venezuela, en breves frases como integrantes de un solo discurso irenista, pidieron a Bolivia, i Paraguay el cese de la lucha i su aceptación de las bases para la solución del conflicto armado.

El gradual procedimiento pacifista, planeado por el Comité delegado de la Sociedad de Naciones, aún no ha pasado del período inicial, aunque la urgencia apremia, i el mundo americano se mantiene en ansiosa expectativa.

The Caribbean Area.

Alva Curtis Wilgus — Director del Centro de Estudios Internacionales en la "George Washington University" — ha hecho la edición del segundo volumen de esa obra. Es un bello libro, en inglés, con 600 páginas distribuidas en este orden:— introducción por el profesor universitario; veintiocho estudios sobre el proceso social, político i económico de los países marginales del Caribe; i cuatro apéndices relativos a sendos tópicos del proceso. Quince escritores — uno de ellos cubano i otro venezolano — suscriben respectivamente uno o más artículos de la serie contenida en el interesante volumen.

Se trata de una obra digna de ser leída i ponderada sin prejuicio. Está bien documentada. Ello no ha sido óbice, sin embargo, a omisiones i errores de concepto. Mas no podríamos puntualizarlos en una simple nota. Sólo uno, cometido en varias ocasiones, aclararemos al final de esta notícula.

El estudio del triple proceso, en lo que al país atañe, ocupa las páginas de sendos trabajos escritos por Samuel G. Inman, por Leland H. Jenks i por W. E. Dunn. Esos trabajos ocupan setenta páginas del libro. La Navidad, la Isabela i la Española se citan en la página 1a.; con las últimas, 1585 a 1589, ciérrase el volumen. En varias se hace mención de doce distinguidos dominicanos — incluso Eugenio M. Hostos por su labor normalista en Santo Domingo — como sigue: Duarte i Santana, en la pág. 108; Fco. J. Peynado, en la 114; Angel Morales, en la 115; Ramón Cáceres, en la 110 i la 114; Fed. Velasquez en la 114 i la 115; U. Heurieux, en la 109, la 113 i la 114; R. Estrella Ureña, en la 115; i la 586; Horacio Vasquez, en cuatro 114-115 i 585-586; Rafael L. Trujillo Molina, como Presidente de la República, en siete: 115 a 117 i 586 a 589. En las páginas 67 a 69 figura Eug. M. Hostos; i Fed. Hen-

riquez i Carvajal, en cuatro: 67-68 i 111-112.

La rectificación necesaria se refiere al último de la nómina. Desde el año 1916 ha venido usándose, indistintamente, Federico por Francisco, i viceversa, atribuyéndole al uno actos i hechos del otro. Solo a estos nos referimos ahora: Federico — entonces Presidente de la Suprema Corte de Justicia — fue el candidato a la Presidencia de la República i, electo en dos turnos en el Senado, declinó el honor de ser electo definitivamente. A fines de julio, con mes i medio de retardo, su hermano Francisco, residente en Cuba hacía algunos años, fue elegido i recibió el mandato como Presidente interino. Ese gobierno sin tacha fue eliminado por la ocupación militar imperialista. Ambos, luego, organizaron la protesta i la resistencia nacionalista que actuó en el exterior desde 1917 hasta 1922. Francisco — discípulo de Baldorioti — figura desde joven adscrito a la causa antillana; Federico, amigo de Betances, es de los servidores más antiguos de esa noble causa i es el Presidente de la Junta Dominicana Pro-Independencia de Puerto Rico.

Tarjeta de cortesía.

—La Sociedad de Historia i Geografía de Haití agradece cordialmente a la Academia Dominicana de la Historia el haber traducido i reproducido, en su revista *Clio*, número de septiembre i octubre, la comunicación de uno de sus miembros — el señor Edmond Mangonés — sobre el nombre de la Isla. Ella ha recibido igualmente dos ejemplares, uno de los cuales fue enviado al señor Ed. Mangonés, i propone el canje de costumbre.

Sensible a esa alta i delicada muestra de atención, guardará de ella un recuerdo reconocido, i le ruega aceptar, con sus cumplimientos, la expresión de sus sentimientos de amistad i su admiración más sincera.

Se le remiten dos números de la revista por el mismo correo.

Puerto Príncipe, Noviembre 9 de 1934.

Al Dr. Fed. Henríquez, i Carvajal
Presidente de la Academia Dominicana de la Historia.

Voto sincero.

Clio felicita a sus colegas por su respectivo aniversario, cumplido en el transcurso del año 1934, i formula un cálido voto porque sea un año de gracia, el 1935, para todos los heraldos del periodismo dominicano...

Administración.

Los recibos del 1o. i 2o. semestre de 1934, a cobrar en enero de 1935, están firmado por Manuel Cabral Pellerano.

